

abgelaufen war. Nach diesem war seine Absicht, innerhalb des Wenbezirkels zu gelangen, alsdann nach Westen zu segeln, bey solchen Inseln, die er bis zu seiner Ankunft zu Otaheite antreffen würde, anzusprechen, und ihre Lage zu bestimmen; da er sich zu Otaheite nothwendig eine Zeit lang aufzuhalten und nach dem Schiffe Adventure erkundigen müste. Es gehörte gleichfalls mit zu seinem Plane, bis zur Terra Austral del Espiritu Santo, die Quiros entdeckt, und welcher Herr von Ovugainville den Namen der großen Cycladen begelegt hatte, nach Westen zu segeln. Der Capitain war verhabens von diesem Lande nach Süden zu steuern, und alsdann zurück nach Osten, zwischen dem fünfzigsten und sechzigsten Grade der Breite. Er hatte den Vorsatz in der Ausführung dieses Plans, wo möglich, die Länge von Cap Horn im folgenden Novembris zu erreichen, da er den besten Theil des Sommers vor sich haben würde, die südliche Gegend des atlantischen Oceans auszukundschaften. So groß auch dies Vorhaben war, so glaubte unser Befehlshaber gleichwohl, daß es zur Vollziehung zu bringen wäre, und als er es seinen Offizieren bekannt machte, hatte er das Vergnügen zu finden, daß sie demselben eifrigst und freudig ihren Beifall gaben. Sie zeigten die größte Bereitwilligkeit, alle und jede Maahregeln, die er für dienlich erachtet würde, auf das wirksamste zur Vollziehung zu bringen. Bey so guten Beispielen, die ihnen zur Mischmar dienten, waren die Matrosen immer gehorhaft und munter; und bei gegenwärtiger Gelegenheit wünschten sie das Ende der Reise so wenig, daß sie sich über die Aussicht der Verlängerung derselben auf ein Jahr und des baldigen Genusses der Wohlthaten einer mildern Himmelsgegend freuten ").

*) Cook am eben angeführten Orte.